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令和３年度 第２回 甲賀市環境審議会 議事摘録 

 

開催日時 令和３年８月１７日（火） 14：00～15：40 

開催場所 甲賀市役所 会議室３０１ 

出席委員（敬称略） ７名 

    竺文彦（会長）、中島仁史（委員）、石山利則（委員）、森 幸一（委員）、 

奥田一臣（委員）、小倉剛（委員）、髙橋美香（委員）  

欠席委員（敬称略） １名  吉永正（委員）、 

事務局（敬称略）  ４名 

   澤田部長（市民環境部）、前田課長（生活環境課）、 

相原課長補佐（生活環境課）、田中係長（生活環境課）  

傍聴        なし 

 

 

 

会議次第  

１ 市民憲章唱和 

    ２ あいさつ 

    ３ 審議事項 

      〇第２次甲賀市環境基本計画の中間見直しについて 

       ①第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】の策定スケジュールについて【資料１】 

       ②第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】（案）について     【資料２・３】 

       ③第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】の答申について      【資料４】 

    ４ 次回審議会の開催について 

         

配布資料 

    【資料１】第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】の策定スケジュールについて 

【資料２】計画策定に伴うこれまでの主な意見及び変更点について 

【資料３】第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】（案） 

    【資料４】第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】の答申書（案） 
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会議内容 

○開会 

１ 市民憲章朗読 

 

２ あいさつ（竺会長・澤田部長） 

 

３ 報告事項（これより進行は会長） 

（会長） 

・それでは進めさせていただきます。時間短縮での開催ですが、充分な審議をお願いします。 

環境基本計画策定にあたり今回が最後の審議になると思いますので、しっかり最終確認をして

いきたいと思います。 

まず、審議事項の①について、事務局からの説明をお願いします。 

 

（事務局） 

・【資料１】「第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】の策定スケジュールについて」に沿って説明。 

 

（会長） 

・作業の進捗状況により、９月のパブリックコメントになるということですが、この点は特に問

題ないかと思います。 

パブリックコメントを募集しても意見を出されないことも多くあるので、意見を出してもらい

やすくなる方法論も今後考えてもらいたいと思います。 

他のご意見もないようですので、次の審議事項②について事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

・【資料２】「計画策定に伴うこれまでの主な意見及び変更点について」を【資料３】「第２次環境

基本計画【改訂版】（案）で確認しながら説明。 

 

（会長） 

・それでは、まず、今説明いただいた部分でご意見等ございますか。 

 特にないようですので、最後の確認となりますので、もう一度１ページずつ確認していきたい

と思いますので、お気づきの点等があればご意見や感想をお願いします。 

 

（委員） 

・感想ですが、地域の良いところがみられる工夫があれば、なお良い計画となると思うが、概ね

良くまとまっていると思います。 
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（委員） 

・Ｐ４の図４彦根地方気象台の平均気温の推移に間違いはないと思うが、話題となっているＩＰ

ＣＣの２０年以内に１．５℃平均気温上昇との違いがあるので、再度確認はしておいたほうが良

いと思います。 

 

（事務局） 

・再度確認するようにいたします。 

 

（委員） 

・Ｐ６の図８でエネルギー自給率の推移が示されているが、東日本大震災に起因する環境の変化

という見出しとなっているので、震災前後の変化がわかるようＨ２３に目印をつければわかりや

すく思います。 

 

（会長） 

・そのままでも良いとは思いますが、事務局で一度ご検討ください。また、図やグラフの全体に

いえることですが、凡例の色や文字が小さく思えるので、可能な範囲で大きくしていただきたい。 

 

（事務局） 

・確認し可能な範囲で対応いたします。 

 

（委員） 

・Ｐ２４の②農地の保全と活用の中で、「田舎暮らしや農林水産業体験などの都市農村交流」とい

う表現があります。意見としてですが、このような表現はもう古いのではないかと思う。興味が

湧き魅力を引き出せるように上手に情報発信を行う必要があると思います。 

 

（委員） 

・Ｐ２４の③水循環機能の保全の中で、「節水対策の周知・啓発により・・・」と記載されている

が、水循環機能の保全という項目ですので、節水対策だけではなく、例えば雨水利用などの具体

的な取組を追加して記載したほうが良いと思います。 

 

（事務局） 

・雨水の有効利用を追加して記載いたします。 

 

（会長） 

・クリーンエネルギー自動車の注釈を入れていただいているが、この４車両で間違いはないか確

認いただきたい。クリーンディーゼル自動車は結局燃料使用しているのでクリーンエネルギーと

いうのは違和感があるので、一度精査してください。 
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（事務局） 

・再度確認させていただきます。 

 

（委員） 

・Ｐ２７の見出しとなっている「４Ｒ（リデュース、リユース、リサイクル＋リフューズ）」とな

っているが、「＋」は何か意味がありますか？「、」でもよいと思いますが？ほかの箇所にも使用

されているとも思いますが、検討してください。 

 

（事務局） 

・他の箇所も確認した上で、検討いたします。 

 

（委員） 

・意見ですが、Ｐ２７の生ごみたい肥化システムの件で、現在は参加となっていますが、実際に

は実施されていない件数も含まれていると思います。難しいとおもわれますが、この数を把握し、

より一層の促進に取り組んでください。 

 

（委員） 

・Ｐ２７ごみの適正処理の「ＡＩチャットボット」の注釈を追加したほうがわかりやすく思いま

すので、検討してください。 

 

（事務局） 

・注釈を追加します。 

 

（委員） 

・Ｐ２８環境学習の充実の本文に「みなくち子どもの森における学習」となっていますが、学習

を環境学習に訂正したほうが見出しと合うのではないでしょうか。 

 また、同ページの 2.環境情報の発信②環境イベントの開催の本文 3 行目行頭に「、」となってい

ますので訂正してください。 

 

（事務局） 

・環境学習に訂正し、行頭の「、」も訂正いたします。 

 

（委員） 

・Ｐ２９「②市民活動団体、各種団体、事業所や県、近隣自治体との連携」の表記で、「事業所や

県」の部分だけ「や」でつないでいる。すべて「、」にするや「および」などの言葉を使い整理を

検討してください。 
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（事務局） 

・表記の整理を検討いたします。 

（委員） 

・Ｐ３１の基本方針その一「豊かな自然と共に快適に生活できるまち」の目標指標に「山林より

搬出される原木（丸太）の生産量」となっているが、なぜ「豊かな自然と共に快適に生活できる

まち」の目標指数に原木（丸太）の生産量となっているのか？ 

一般の方が見ると山林から丸太を切り原木を生産することが、なぜ豊かな自然や快適な生活に

つながるのか？その関係性が理解いただけないのではないかと思う。 

目標指標を耕作放棄地の解消に向けた目標値などに変更するか、目標指標をこのままとするの

であれば、なぜ山林から丸太を切り原木を生産することが、豊かな自然や快適な生活につながる

のかがわかる注釈を入れる必要があると思うので、検討してください。 

 

（事務局） 

・計画の中間見直しでもありますので、目標指標はこのままとさせていただきながら、注釈を入

れるように検討していきます。 

 

（会長） 

・それでは最後のページまで終わりましたので、これで環境審議会において第２次甲賀市環境基

本計画【改訂版】（案）を確認させていただいたこととします。 

 また、お帰りいただいた後も気になることがあれば、１週間後ぐらいまでは事務局にご連絡い

ただければ、私と事務局で確認させていただき対応させていただきたいと思います。 

 では次に次の審議事項③について事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

・【資料４】第２次甲賀市環境基本計画【改訂版】答申書（案）に沿って説明。 

 

（会長） 

・ご説明いただいた、答申書（案）についてご意見ございますか。ご意見もないようですので、 

私もこれでよいと思いますので、答申書は提案どおりといたします。 

 それでは次に次回審議会の開催について事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局） 

・次回審議会は１１月の中下旬に、本日ご審議いただきました第２次甲賀市環境基本計画の策定

報告と甲賀市の環境概要等を議題に開催させていただきたく考えています。 

 【開催日程調整】 

 日程調査の結果、次回の環境審議会は１１月２４日（水）午後から実施させていただきます。

会場等は、改めて通知させていただきますので、よろしくお願いします。 
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（会長） 

・それでは次回は１１月２４日（水）となりましたので、お願いします。これで本日の審議事項

は終わりましたが、せっかくですので何かご意見等はありますか。 

 

（委員） 

・ごみ焼却炉の改修工事は完了しましたか。 

 

（事務局） 

・３炉あるうちの１炉が現在改修中です。令和５年度までに３炉とも改修を図ります。 

 

（委員） 

・庁舎前のイベント広場で実施されているキッチンカーでの販売などのイベントに併せて環境イ

ベントを実施すれば効果的だと思うので積極的な取り組みを検討していってほしい。 

 

（委員） 

・他の自治体では、ワクチン接種会場での待ち時間を利用して啓発の動画を流されているところ

もある。そのような方法も検討していってほしい。 

 

（会長） 

・私は小水力発電の可能性を考えていただきたいと思います。条件が合えば採算は取れるので、

地元が会社を作れば良いと思います。条件の合う良い場所をまた検討いただきたいと思います。 

 ほかに何かご意見はございますか。 

 無いようですので、事務局にお返しします。 

 

（事務局） 

・会長進行ありがとうございました。 

 それでは最後に職務代理から、ごあいさつをいただきます。 

 

 

〇閉会あいさつ （中島職務代理者） 

 

〇閉会（１５：４０） 


